

Intercambio entre Chile e Israel: Cancillería admite “acotado” impacto de restricción a envíos de Cisjordania ocupada

En 2024, Israel representó un 0,13% de las compras de Chile en el exterior.

“Es algo que no existe”, aseguró a “El Mercurio” el embajador de Israel en Chile, Gil Artzyeli, sobre el impacto efectivo que tendrá el anuncio del Presidente Boric en su última Cuenta Pública de prohibir las importaciones desde territorios “ilegalmente ocupados en territorio palestino”.

Según datos de la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales (Subrei), en el último quinquenio el comercio bilateral total entre Israel y Chile ha oscilado entre los US\$ 225 millones (2021) y los US\$ 295 millones (2024). De esos montos, las exportaciones israelíes a Chile fluctuaron entre US\$ 103 millones (2023) y US\$ 143 millones (2022).

Consultado por este diario, el Ministerio de Relaciones Exteriores planteó que ante el anuncio de patrocinar un proyecto de ley que impida importar productos “que provengan de los asentamientos ilegales israelíes, es decir, de bienes producidos por colonos israelíes en territorios ocupados palestinos”, se trata de asentamientos “que han sido declarados ilegales a nivel mundial por diversos organismos e instancias internacionales. Es una medida que busca dar una se-

3,5%
anual creció, en promedio, el intercambio comercial entre Chile e Israel en el quinquenio 2019-2024. El año pasado llegó a US\$ 294 millones.

ñal potente, indicando con determinación que los asentamientos israelíes (...) son contrarios al ordenamiento jurídico internacional, y favorecen todo tipo de abusos”.

Respecto del impacto de la decisión, la Cancillería añadió que es “una medida acotada, principalmente porque en 2024 las importaciones desde Israel a Chile representaron un 0,13% del total y, de ese porcentaje, un parte menor se vería afectada” por ser producida en Cisjordania ocupada, zona sobre la que Israel avanzó en la guerra de 1967 y aún controla.

El año pasado las principales compras de Chile en Israel apuntaron a equipos eléctricos de protección contra robos o incendios, por US\$ 6,9 millones. En contrapartida, la mayor exportación de Chile a Israel fueron los filetes congelados de salmones del Atlántico y del Danubio, por US\$ 77 millones.